

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari uraian hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis pada *home industri* griya Sesorahan Kebumen, menghasilkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Mekanisme penetapan harga yang dilakukan oleh pemilik griya Sesorahan Kebumen dilakukan dengan menyesuaikan titik keseimbangan permintaan dan penawaran, dimana harga yang terbentuk dipengaruhi oleh permintaan pesanan yang masuk yang disesuaikan batas kemampuan griya Sesorahan Kebumen untuk menghias seserahan, selain itu disesuaikan dengan alat-alat dan bahan yang dimiliki *home industri* tersebut untuk mengerjakan hiasan seserahan. Harga yang terbentuk juga dipengaruhi oleh faktor lain, seperti: biaya, bauran pemasaran, kompetitor, harga pasaran, dan lain-lain. Dalam menentukan besarnya keuntungan yang ingin diperoleh griya Sesorahan Kebumen menurut penulis masih dalam batas wajar, dimana harga yang ditetapkan tidak sampai melebihi harga yang ada dipasaran dan berdasarkan wawancara yang dilakukan dengan konsumen mereka tidak keberatan dengan harga tersebut dan sudah adil menurut pendapat mereka. Sehingga kedua belah pihak sama-sama diuntungkan dalam hal ini.
2. Perspektif ekonomi syariah mengenai mekanisme penetapan harga yang dilakukan *home industri* Sesorahan Kebumen menurut penulis sudah

sesuai. Dari beberapa teori mekanisme penetapan harga yang dijelaskan pada bab sebelumnya, mekanisme penetapan harga yang dilakukan home industri Sesorahan Kebumen cenderung sesuai dengan teori dari Imam Al Ghazali yang dikenal dengan nama *al-thaman al-adil* (harga yang adil) dimana harga terbentuk dari keseimbangan permintaan dan penawaran, dimana penetapan harga yang dilakukan terbentuk secara alamiyah yang disesuaikan dengan faktor-faktor yang berpengaruh. Selain itu keuntungan yang didapatkan dari Sesorahan Kebumen berdasarkan pada kepentingan untuk duniawi dan untuk kepentingan akhirat, hal ini dilihat dari harga yang ditawarkan oleh Sesorahan Kebumen disepakati oleh konsumen, baik pemilik home industri Sesorahan Kebumen dan konsumen sama-sama mendapatkan keuntungan dalam hal ini. Dimana Sesorahan Kebumen mendapatkan upah dari hasil usahanya menghias seserahan, dan konsumen mendapatkan kemudahan untuk menghias seserahan pernikahan sesuai keinginan mereka.

B. Saran

Dengan selesainya skripsi ini, penulis ingin menyampaikan beberapa saran diantaranya:

1. Setelah penulis melakukan penelitian dan mendapatkan hasil sebagaimana yang disampaikan sebelumnya, penulis ingin memberikan saran kepada pemilik *home industri* griya Sesorahan Kebumen untuk tetap menjaga kualitas jasa yang diberikan.

2. Dalam menentukan harga yang dilakukan *home industri* tersebut harus berpedoman pada kaidah ekonomi syariah karena hukum Islam mengantarkan kepada tujuan kemaslahatan bagi semua umat, sehingga baik pemilik Seseheran Kebumen maupun *customer* nantinya tidak ada yang merasa dirugikan dan kerja sama yang terjalin dapat berjalan dengan baik.
3. Untuk kedepannya mudah-mudahan lokasi *home industri* griya Seseheran Kebumen dapat dipindahkan ke tempat yang lebih dekat dengan kota, karena menurut penulis lokasi tersebut masih cukup sulit dijangkau oleh konsumen.

C. Kata Penutup

1. Dari penelitina yang telah dilakukan penulis sadar masih banyak sekali kekurangan dalam penulisan skripsi ini sehingga masih jauh dari kata sempurna. Untuk itu penulis harap skripsi ini dapat menjadi media pembelajaran untuk semua pihak. Baik untuk penulis sendiri dan bagi pemilik griya Seseheran Kebumen, dimana semoga kedepannya kita semua dapat lebih teliti untuk mengambil keputusan dalam menetapkan harga sesuai hukum ekonomi syariah, supaya tidak ada pihak yang merasa terzalimi dan memberikan masalah bagi semua pihak.
2. Penulis berharap penelitian ini tidak hanya dijadikan sebagai syarat kelulusan untuk meraih gelar sarjana S1, melainkan juga dapat dijadikan sebagai sumber acuan untuk penelitian yang lain dalam mencari gap penelitian tentang perbedaan penetapan harga.

3. Penulis juga berharap kekurangan yang dimiliki baik penulisan ataupun penggunaan bahasa yang kurang sesuai dalam skripsi ini, mudah-mudahan penelitian berikutnya dapat memperbaikinya sesuai dengan penulisan skripsi yang baik dan benar sesuai pedoman skripsi yang telah ditentukan.